

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 09 de julio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatal: Sufre UAEM de un abandono financiero

Nacional: Quedarán fuera del bachillerato de la UNAM 80% de los aspirantes

Internacional: Rusia: hallan cráneo de mamut; podría tener hasta 50 mil años de antigüedad

SALUD:

Estatal: Inicia campaña contra enfermedades venéreas

Nacional: México, con el índice más alto de violencia entre jóvenes: OCDE

Internacional: Producen científicos británicos esperma a partir de células madre

ECONOMÍA:

Nacional: La caída de la economía, al doble de lo previsto hace tres meses: FMI

POLÍTICA:

Estatal: Participan jóvenes en comicios

Nacional: Evade Karam críticas, entrega lista y lamenta la triste lección aprendida

Internacional: Reclama G-5 representación en organismos multinacionales

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Sufre UAEM de un abandono financiero”

Al reconocer que las preparatorias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) dejaron de ser competitivas ante el abandono financiero de muchos años, el rector, Fernando Bilbao Marcos, presentó ayer los resultados del examen de selección al nivel medio superior, donde dos mil 686 estudiantes fueron aceptados, quedando todavía 800 espacios disponibles para quien desee acceder a la casa de estudios. Ante los integrantes de la Comisión del Proceso de Selección y Seguimiento 2009, Bilbao Marcos reconoció el "descuido" en que cayeron las preparatorias de la UAEM no sólo en Morelos, sino también a nivel nacional, en donde por años se dejó de invertir y adquirir equipamiento, lo que las llevó al deterioro y abandono de maestros y estudiantes. Ello, sumado a que también existen hoy en día nuevas opciones educativas.

El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González); Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor) y La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

“El día 20 concluye plazo de segunda convocatoria de ingreso a nivel medio”

El 20 de julio concluye el plazo para solicitar ficha para el concurso de selección de nuevo ingreso al nivel medio superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), cuyo examen tendrá lugar el día 23 de este mes. De acuerdo con la segunda convocatoria de ingreso, la máxima casa de estudios cuenta con espacios disponibles en las escuelas preparatorias Vespertina Uno, Diurna Dos, Vespertina Dos, Tres Marías, Tlaltzapán y Puente de Ixtla.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

“El SITAUEM buscará acercamiento con los diputados electos”

El Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITAUAEM) buscará acercamiento con los diputados federales electos para gestionar mayor presupuesto para la máxima casa de estudios del estado, informó Mario Cortés Montes, secretario general del sindicato. Explicó que la intención inicial es establecer contacto con los diputados electos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), con quienes durante el tiempo de campaña tuvieron acercamiento, en particular con Francisco Moreno Merino y con Rosalina Mazari Espín.

La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera).

“El gozo de aprender viviendo la química”

Una vez más, la Academia General de Química (AGEQUI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ha convocado a estudiantes, profesores e investigadores a participar en un encuentro de intercambio de saberes y experiencias, signado por la firme decisión de promover la cultura científica y contribuir con la transición hacia un modelo educativo centrado en los aprendientes y en sus aprendizajes, en el interesante y cotidiano mundo de la química. Tradicionalmente la AGEQUI ha impulsado actividades para profesores y estudiantes en las que se promueven actitudes observadoras, analíticas y críticas. Recientemente la AGEQUI realiza estrategias innovadoras de acompañamiento para la formación de los docentes, tales como ciclos de conferencias interactivos, cursos de actualización en la utilización de herramientas multimedia y concursos teórico-prácticos con participación de estudiantes, docentes e investigadores.

La Unión de Morelos, p.15, (Redacción).

“Gestiomex. Una nueva alternativa de información financiera”

Un nuevo concepto en periodismo llega a Cuernavaca. Gestiomex, orientado a la vinculación empresarial con más de 10 años de experiencia, respaldado por la empresa Medios.com en alianza con *El Choro Matutino*. A la presentación asistió, entre otros, Fernando Bilbao Marcos, colaborador de esta nueva publicación.

La Unión de Morelos, p.24, (José Antonio Herrejón).

“Destinan 45 mdp a Morelos”

Los proyectos productivos de base tecnológica que empresas locales presentaron al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), como parte de la convocatoria del Programa de Estímulos a la Innovación y Desarrollo Tecnológico, serán financiados con 45 millones de pesos. Así lo adelantó el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo, al informar que de 60 proyectos que las empresas locales presentaron a concurso, 18 calificaron para obtener financiamiento del Fondo de Innovación Conacyt 2009. La bolsa autorizada por el gobierno federal para el financiamiento de proyectos de base tecnológica es de 2 mil millones de pesos; el fondo económico fue dividido en mil para los 32 estados y mil para proyectos que concursaron a nivel nacional.

Diario de Morelos, p.5, (Antonieta Sánchez).

“Alumnos del Cobaem, con los mejores promedios”

Los alumnos del plantel Cuernavaca del Colegio de Bachilleres obtuvieron los más altos promedios en el examen de ingreso a nivel medio superior para el próximo ciclo escolar 2009-2010, informó el director de este subsistema, Felipe Sedano Reynoso, quien apuntó que cuatro mil 705 estudiantes ingresarán a los 12 planteles escolarizados y 10 Módulos de Educación Media Superior a Distancia (EMSAD). Por segundo año consecutivo, destacó que las futuras alumnas Itzel Aimee Bahena Méndez y Jessica Guadalupe Gómez Galván obtuvieron la más alta calificación para ingresar al Plantel 01 Cuernavaca, con un índice de mil 232 puntos de mil 300 contenidos en el examen aplicado por el Ceneval.

El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor) y La Unión de Morelos, p.14, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“Quedarán fuera del bachillerato de la UNAM 80% de los aspirantes”

En el concurso de ingreso a la educación media superior en el área metropolitana del Distrito Federal, ocho de cada 10 jóvenes que seleccionaron entre sus primeras opciones alguno de los 14 planteles de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) quedarán fuera de la institución, pues la casa de estudios sólo tiene lugar para 35 mil estudiantes en ese nivel. En entrevista, el rector de la Universidad, José Narro Robles, manifestó su preocupación ante el problema. Informó que de los 324 mil estudiantes que se inscribieron al llamado examen único, 48 por ciento (155 mil 520) solicitaron como primera opción ingresar al bachillerato de la UNAM; sin embargo, sólo hay cabida para 22 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“UAM: se perderá inversión de 3 años si se reducen recursos a universidades públicas”

El rector general de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), José Lema Labadie, afirmó que interrumpir la inversión a las instituciones públicas del país representaría una pérdida acumulada de saberes e investigaciones, y señaló que tras vivir un periodo de mejoría en las finanzas universitarias, una reducción de los recursos públicos sería como si no se hubiera invertido nada en los pasados tres años. En entrevista, luego de participar en la inauguración del 13 Congreso Internacional de Investigaciones Administrativas, convocado por esa casa de estudio y la Academia de Ciencias Administrativas, destacó que ante una severa crisis económica como la que enfrenta México, más que nunca se debe convencer a las autoridades y al gobierno federal de que las instituciones públicas de educación superior no deben sufrir recortes.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano).

“Sagarpa busca recortar \$154 millones a Uach y Colpos”

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) pretende recortar 154 millones de pesos al presupuesto de la Universidad Autónoma Chapingo y al Colegio de Posgraduados, cantidad superior a la propuesta por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, denunciaron trabajadores administrativos, académicos y estudiantes de ambas instituciones. Dicho ajuste repercutirá en la calidad de la educación y en la matrícula, dijeron y no descartaron que los cortes de 4.34 por ciento en servicios personales y de 7.95 por ciento en gastos de operación – equivalentes a 104 millones de pesos para la Uach y de 50 millones para el Colpos– sean respuesta a las huelgas que sostuvieron los sindicatos de ambas instituciones.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

“Se redujo, al menos en 10%, número de aspirantes a ingresar a la Ibero”

El rector de la Universidad Iberoamericana (Uia), José Morales Orozco, reconoció que ante la crisis económica que afecta al país, se ha reducido, en al menos 10 por ciento, el número de aspirantes a ingresar a esta casa de estudios en el próximo ciclo escolar, aunque enfatizó que aún no hemos perdido alumnos por problemas económicos. Indicó que la reducción de aspirantes, y de quienes finalmente concluyen el proceso de inscripción, son situaciones cíclicas. En 1994 nos afectó la crisis económica, y ahora lo que queremos es dar prioridad tanto a la retención de estudiantes, como a aquellos que quieran ingresar, para que no dejen de hacerlo por problemas económicos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano).

Internacional:

“Rusia: hallan cráneo de mamut; podría tener hasta 50 mil años de antigüedad”

Pescadores hallaron en la orilla del río Tura, en la región rusa de Sverlovsk (Urales), el cráneo de un mamut que, según los expertos, podría tener entre 20 mil y 50 mil años de antigüedad, informó la agencia Interfax. Según Pavel Kosintsev, jefe de un grupo de arqueólogos del instituto de ecología de plantas y animales de la Academia de Ciencias de Rusia, los pescadores vieron algo que sobresalía y lo desenterraron.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

SALUD:

Estatal:

“Inicia campaña contra enfermedades venéreas”

La dirección de Salud en Cuernavaca puso en marcha la Campaña de Prevención de Infecciones de Transmisión Sexual en los Centros de Desarrollo Comunitario y ayudantías municipales de la capital, a través de un taller informativo de fortalecimiento de valores, promoción de conductas sexuales responsables y la orientación de las enfermedades de transmisión sexual y sus riesgos. María Luisa Román Nájera, subsecretaria de Desarrollo Humano y Social del municipio, explicó que este proyecto se lleva a cabo con aportaciones federales, estatales y municipales del Programa Habitat, cuyo fin es beneficiar a comunidades vulnerables.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

Nacional:

“México, con el índice más alto de violencia entre jóvenes: OCDE”

De acuerdo con datos de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), de sus 23 países miembros, México tiene el índice más alto de violencia entre jóvenes de secundaria. Uno de cada tres estudiantes considera que la secundaria es un lugar inseguro; uno de cada tres, que sus compañeros son peligrosos, y cuatro de cada 10, que la colonia donde viven no les genera tranquilidad. Partiendo de estos datos, y para combatir esa situación, la asociación civil Servicios a la Juventud (Seraj) presentó a los medios de comunicación la creación del Observatorio de Violencia Social, Género y Juventud, con el cual se plantea generar información para incidir en las políticas públicas que se diseñen para este sector de la sociedad.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mariana Norandi).

Internacional:

“Producen científicos británicos esperma a partir de células madre”

Un equipo británico de científicos consiguió producir esperma a partir de células madre, lo que esperan que sirva para profundizar la investigación de tratamientos contra la infertilidad. Expertos de la Universidad de Newcastle y del Instituto de Células Madre del Noreste de Inglaterra (NESCI), liderados por Karim Nayernia, inventaron una nueva técnica que permite desarrollar en el laboratorio espermatozoides de células madre embrionarias. Usando células madre con los cromosomas XY (masculinos), los investigadores crearon una línea germinal –las células que contienen el material genético que será transmitido a la próxima generación– a las que “ayudaron”, mediante un tratamiento con ácido, a completar la meiosis. En los seres humanos, las células de la línea o estirpe germinal se localizan en las gónadas, donde se convierten en gametos (óvulos y espermatozoides) a través de una división celular (meiosis). Al reproducir este proceso, los expertos consiguieron producir un esperma maduro y funcional, que llamaron Esperma derivado de in vitro (IVD).

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jeremy Lawrence, The Independent).

“Hallan en la Isla de Pascua prometedora molécula para la lucha contra el envejecimiento y el cáncer”

Una molécula encontrada en la tierra de la Isla de Pascua (Chile) prolonga de manera asombrosa la vida de los ratones; permite que algunos de ellos vivan el equivalente a más de 100 años en los seres humanos, anunciaron científicos en la revista británica *Nature* en su edición *online*. Esta extraordinaria molécula –producto derivado de una bacteria, descubierta en una muestra tomada en este remoto archipiélago del océano Pacífico en los años 1970– se llama rapamicina, en honor al nombre polinesio de estas Islas: Rapa Nui. La rapamicina surgió inicialmente como excelente producto para luchar contra los hongos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

ECONOMÍA:

Nacional:

“La caída de la economía, al doble de lo previsto hace tres meses: FMI”

La economía mexicana acusa un desplome que duplica la magnitud prevista hace apenas tres meses, aseguró este miércoles el Fondo Monetario Internacional (FMI). Mientras el mundo comienza a levantar cabeza de lo que el organismo calificó de una recesión sin precedentes, el aparato productivo mexicano sigue profundizando su caída. La afirmación fue hecha un día después de que el presidente Felipe Calderón y su secretario de Hacienda, Agustín Carstens, aseguraron que la crisis había tocado fondo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González).

“Desplome de 14.8% en divisas turísticas”

El ingreso de divisas por turismo se desplomó a 5 mil 241 millones de dólares, entre enero y mayo de este año, 14.8 por ciento menos frente a igual lapso de 2008, debido principalmente a la contingencia epidemiológica y a la crisis financiera mundial, informó este miércoles la Secretaría de Turismo. Detalló que México dejó de captar 524 millones de dólares solamente en mayo, cifra muy significativa para el turismo pero inferior a las estimaciones iniciales, calculadas en mil millones de dólares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna).

“Trasnacionales se apuntan para contratos en la cuenca de Burgos”

Las trasnacionales proveedoras de la industria petrolera Halliburton, Schlumberger y Weatherford buscan adjudicarse el contrato para la perforación de pozos de gas en la cuenca de Burgos, uno de las mayores licitaciones que Petróleos Mexicanos (Pemex) ha sacado a concurso en los años recientes y que forma parte de su programa de inversiones para 2009, por alrededor de 19 mil millones de dólares. La paraestatal mexicana recibió este miércoles las ofertas de cinco consorcios para la perforación y desarrollo de campos en la cuenca de Burgos, la zona productora de gas no asociado más importante del país, que produce 22 por ciento del gas nacional, unos mil 532 millones de pies cúbicos al día, en una zona de 50 mil kilómetros cuadrados. Pemex informó que con los nuevos contratos de la licitación, emitidos por su subsidiaria Pemex-Exploración y Producción (PEP), busca incrementar la infraestructura para el desarrollo de campos de gas no asociado al petróleo crudo y que se produce mayoritariamente en esa región ubicada entre los estados de Nuevo León, Tamaulipas y Coahuila.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

“Anuncia Telmex emisión de certificados bursátiles por 8 mil millones de pesos”

Teléfonos de México anunció la colocación de dos emisiones de certificados bursátiles de largo plazo, una por 4 mil millones de pesos a un plazo de dos años y otra por un monto de 4 mil millones de pesos a un plazo de cuatro años. La primera emisión de certificados bursátiles será a un plazo de dos años, con una tasa de interés interbancario de equilibrio (TIIE) de 28 días más una sobre tasa de 0.74 por ciento. La segunda emisión también por 4 mil millones de pesos, es a un plazo de cuatro años, con una TIIE de 28 días más una sobretasa de 0.95 por ciento.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada).

“Tiene México cobertura ante riesgos políticos”

México se incorporó al Organismo Multilateral de Garantía de Inversiones (MIGA), entidad del Grupo del Banco Mundial encargado de otorgar seguros contra riesgos políticos. Su integración implica –además del cumplimiento de ciertos requisitos para ello– que las inversiones extranjeras destinadas a México pueden recibir cobertura de seguros de MIGA y protegerse así contra el riesgo de restricción a las transferencias de dinero, expropiación, incumplimiento de contrato, falta de pago de las obligaciones financieras soberanas, guerras y disturbios civiles. MIGA informó además que los inversionistas mexicanos que deseen invertir en otros países en desarrollo también pueden solicitar la cobertura de seguros para sus operaciones. La incorporación a este organismo no sólo beneficiará a quienes inviertan en México, sino que el país cobra jerarquía como una fuente muy importante de inversiones en el exterior, señaló Izumi Kobayashi, vicepresidenta ejecutiva de MIGA.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias).

“BBVA dará becas a hijos de migrantes”

La unidad en México del Grupo BBVA dedicará una parte fija de sus utilidades anuales para promover acciones de educación financiera y aumentar el número de hijos de migrantes que reciben becas escolares, anunció este miércoles Francisco González, presidente del consorcio español. Este año, BBVA Bancomer, la filial mexicana del grupo, gastará 110 millones de pesos para ampliar a todo el país un programa de educación financiera, que busca promover el ahorro y el uso del crédito responsable, indicó Francisco González. El directivo informó que cada año la subsidiaria mexicana dedicará 0.3 por ciento de sus utilidades para financiar esta iniciativa, creada aquí y que, dijo, será llevada a todos los países de América Latina donde opera BBVA.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González).

POLÍTICA:

Estatal:

“Participan jóvenes en comicios”

Del total de jóvenes universitarios, 60 por ciento participó en las elecciones del pasado 5 de julio, aseguró el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Víctor Salgado Martínez. “La participación fue buena y alta, los representantes estudiantiles nos mencionaron que en encuestas levantadas por ellos resultó este porcentaje electoral de los seis mil jóvenes con derecho a emitir su sufragio”, detalló. El dirigente estudiantil abundó que los resultados son muestra de que hubo ganas por parte de los jóvenes y que ellos mismos iban a decidir en los comicios pasados. “Se cumplió con el objetivo de evitar el abstencionismo, pero también la sociedad lo logró, pues la federación estuvo haciendo constantes exhortos para que las personas no dejaran de votar”, señaló. Finalmente, el representante de los estudiantes hizo un llamado a las nuevas autoridades electas, para apoyar con un mayor presupuesto para la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, para que tenga mayor capacidad para atender a los miles de jóvenes que cada año aspiran a entrar a una carrera.

Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz).

“Censo final da triunfo a PRI sobre blanquiazul”

Conforme avanza el censo de las actas de escrutinio y cómputo de las elecciones federal y locales, se confirma el aplastante triunfo del PRI sobre el PAN en Morelos. En contraste, el dirigente estatal y la líder del tricolor, Guillermo del Valle Reyes y Maricela Sánchez Cortés, prácticamente están fuera de una curul en las cámaras de Diputados del estado y del Congreso de la Unión. A las 15:00 horas de ayer, el presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Óscar Granat Herrera, confirmó que 25 de los 51 consejos municipales y distritales habían concluido “sin contratiempos” el censo de las actas de escrutinio y cómputo. Estimó que al término del día, el 95 por ciento de los órganos habrá terminado dicha etapa del proceso electoral 2009. En tanto, en los cinco consejos distritales del Instituto Federal Electoral (IFE) avanza sin problema alguno el censo de más de 2 mil 190 actas de escrutinio y cómputo; pero el procedimiento es más lento en el Consejo Distrital 02 (Jiutepec), toda vez que se prevé la apertura de 200 paquetes electorales de los 435. Hasta el cierre de la edición llevaban 190 actas contabilizadas.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).

“Entrega IEE constancias de mayoría”

Ayer fue la entrega de constancias de mayoría para los presidentes municipales, diputados locales y federal en esta región sur, por lo que desde la mañana comenzaron los despliegues de militantes de los partidos ganadores y los candidatos electos a los consejos municipales del Instituto Estatal Electoral (IEE), para recibir la documentación oficial. La mañana de ayer se convocó al filo de las 10:30 de la mañana en el Consejo Municipal de Zacatepec, para que el candidato electo del Partido Revolucionario Institucional, José Carmen Cabrera Santana, recibiera junto con su suplente, Ramiro Sotelo Rodríguez, y síndico Miguel Ángel Patiño Carpio, la constancia de mayoría con más de cuatro mil 300 votos a su favor.

El Sol de Cuernavaca, p.3-f, (Angelina Albarrán) y La Unión de Morelos, p.8, (Benjamín Marchán).

“Anular proceso en Ocuilco: PRI y PRD; se unen PSD y Panal”

Candidatos, militantes y simpatizantes de los partidos Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, tomaron las instalaciones del Consejo Municipal Electoral en Ocuilco para demandar la anulación de la elección y convocar a un nuevo proceso, como consecuencia de las irregularidades realizadas por Acción Nacional para lograr el triunfo en dicha demarcación. Desde las 7:30 horas de este miércoles, antes de iniciar la sesión donde se terminaría de llevar a cabo el cómputo de los sufragios, perredistas y priístas unificaron criterios y tomaron las instalaciones donde sesionaría el consejo para evitar que continuara su labor. Al respecto, Marcos Anzúres Castillo, vocero del movimiento y candidato a diputado por el sol azteca, acompañado de los representantes ante el consejo, Macedonio Milla Lima, del PRI, y Guillermo Cedeño Martínez, del PRD, señalaron que cuentan con las pruebas suficientes para demostrar que el PAN y sus candidatos utilizaron dinero para llevar a cabo la compra de voto y el acarreo de electores a las casillas, entre otras ilegalidades para obtener el mayor número de votos.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González) y Diario de Morelos, p.2, (Adriana Monje y Enrique Salinas).

“Transportistas opuestos a retorno de Orihuela”

Trabajadores del transporte de carga y del servicio público se manifestaron en el ayuntamiento de Temixco y se opusieron al posible regreso del alcalde con licencia, Javier Orihuela García, tras su derrota en el proceso electoral. Desde las 9 de la mañana los inconformes instalaron sus camiones de carga sobre la carretera federal Cuernavaca-Acapulco y con pancartas pidieron que el perredista no retome al mando en el ayuntamiento de Temixco. El subsecretario de la Federación de Trabajadores del Transporte de Carga, Vicencio Domínguez Villa, estableció su desacuerdo ante un posible regreso del alcalde con licencia, a quien acusaron de favorecer –durante casi 3 años- a su hermano Samuel Orihuela con contratos millonarios de las obras realizadas durante la actual administración.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas); Diario de Morelos, p.6, (Yéssica Morales) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia).

“Cierra capacitación a favor de población pobre de Cuernavaca”

Con una exposición en el Auditorio Teopanzolco concluyeron los cursos de capacitación de los 20 centros de desarrollo comunitario, ubicados en 19 colonias de la ciudad, conformados para incrementar el ingreso económico de las familias que habitan en zonas vulnerables, esto a través del aprendizaje de un oficio con el que después puedan subsistir económicamente. Joaquín Roque González Cerezo, alcalde de Cuernavaca, clausuró los cursos de capacitación donde participaron 800 personas en diferentes habilidades productivas, impartidas por 100 instructores voluntarios.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

“Liberan 250 menores de 300 que fueron consignados por cometer algún delito”

El nuevo sistema de justicia para adolescentes ha permitido la liberación de 250 menores de edad de los 300 que en este año fueron detenidos por cometer delitos. De las 300 carpetas de investigación que la fiscalía inició en lo que va de este año, solamente 50 casos fueron remitidos al Tribunal Unitario de Justicia para Adolescentes (TUJA) para su resolución final. El fiscal de la Procuraduría General de Justicia, José Manuel Serrano Salmerón, negó que estas estadísticas pongan en tela de juicio los resultados positivos del nuevo sistema de justicia penal.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas).

“Cesan titular de Tránsito de Jiutepec”

El secretario de Seguridad Pública y Tránsito de Jiutepec, Jaime Mateos Sánchez, anunció ayer la destitución del director de la Policía de Tránsito, Alfredo Ramírez Pérez, por instrucciones del presidente municipal, Alejandro Cruz Solano. En el pase de lista matutino, el titular de la SSPTJ instruyó a la directora de Asuntos Internos iniciar un procedimiento administrativo; en tanto que la Contraloría llevará a cabo una auditoría a la administración de Ramírez Pérez. La destitución ordenada por el alcalde Cruz Solano y anunciada por el comandante Mateos Sánchez, obedece a una serie de irregularidades asumidas por el director de Tránsito contra el personal, por lo que se inició un procedimiento administrativo en su contra; en tanto que habrá de enfrentar un asunto de carácter jurídico.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia).

“Designan a Guevara fiscal de homicidios”

El procurador general de Justicia, Pedro Luis Benítez Vélez, realizó cambios en la Fiscalía Especializada en Delitos Violentos contra Mujeres y en la Fiscalía de Homicidios. El fiscal designó durante la tarde del martes a Julio Ernesto Silva García, como nuevo fiscal especial de Homicidios Violentos de Mujeres, pese a que dicha área se había tenido a cargo de mujeres para atender delitos que se cometen en contra del género. En tanto, la ex titular del área, Liliana Guevara Monroy, señaló que ella fue asignada como agente del Ministerio Público de la Fiscalía de Homicidios, por lo que a partir de este miércoles ambos funcionarios tomarían sus cargos de manera oficial. De acuerdo con autoridades de la dependencia, dichos cambios se dieron para brindar una mejor atención a los trámites de delitos relacionados con dichas áreas, y señalaron que no era de gran importancia que la fiscalía de atención de homicidios violentos de mujeres estuviera a cargo ahora de un hombre. Un informe emitido por la dependencia estatal el pasado 3 de julio, señalaba que de enero al 2 de julio de 2009, la Fiscalía Especializada en Homicidios de Mujeres tiene reportados 16 casos.

Diario de Morelos, p.8, (Ofelia Espinoza) y La Unión de Morelos, p.10, (Maciel Calvo).

Nacional:

“Evade Karam críticas, entrega lista y lamenta la triste lección aprendida”

Sin responder los cuestionamientos principales sobre la responsabilidad del Instituto Mexicano del Seguro Social en el incendio de la guardería ABC de Hermosillo, ni de la legalidad del esquema de subrogación que se aplica, el director general del IMSS, Daniel Karam Toumeh, entregó ayer la información sobre los dueños de las estancias subrogadas y ofreció que la triste lección aprendida llevará a una nueva etapa en la historia de las guarderías infantiles. El funcionario repitió ante legisladores que el Seguro Social no rehúye su responsabilidad y que la investigación en torno al incendio de la guardería sonoreense se realiza sin distinción de ningún tipo. Aun así, diputados y senadores de PAN, PRI y PRD le exigieron no encubrir la corrupción y el tráfico de influencias que se da en el instituto, no sólo en el caso de las estancias, sino también en otros servicios.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz y Andrea Becerril) y Diario de Morelos, p.11, (Notimex).

“Familiares de Fox, Zedillo y priístas, en lista de guarderías”

Una vez que el director del Instituto Mexicano del Seguro Social, Daniel Karam, presentó ante legisladores de la Comisión Permanente un disco con la información sobre los socios y representantes legales de las más de mil 500 guarderías subrogadas, se inició una guerra entre priístas y panistas, ya que salieron a relucir nombres de familiares de los ex presidentes Vicente Fox y Ernesto Zedillo, de políticos de ambos partidos, así como de ex directivos del IMSS. Incluso algunos perredistas resultaron implicados, pero los más mencionados fueron priístas. En la confrontación, el diputado del tricolor José Murat entregó a los reporteros copias de un contrato de servicios de computación por 3 mil 100 millones de pesos que el entonces director del Seguro Social, Juan Molinar, asignó a la empresa extranjera Tata. Denunció que el responsable del contrato es Carlos Castañeda Gómez del Campo, primo hermano de Margarita Zavala, esposa de Felipe Calderón.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril y Ángeles Cruz).

“Sanciona el IFE con 13 millones de pesos a Tv Azteca, PVEM, Televisa y Cambio”

Concluida la búsqueda de votos y en pleno proceso de recuento, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) sancionó con 13 millones de pesos, en conjunto, la difusión de promocionales de la revista Cambio, que hacían publicidad virtual en favor del PVEM. Entre los entes sancionados con 4 millones de pesos cada uno destacan el propio partido y Tv Azteca, así como la revista Cambio, multada con 2 millones, por difundir espots en los cuales anticipaba que el PVEM podría ocupar la tercera fuerza electoral.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez).

“PRI, PAN y PRD, de acuerdo en aplicar IVA a medicinas y alimentos: Concanaco”

Dirigentes de las tres fuerzas políticas más importantes del país avalan la aplicación de un gravamen mínimo a alimentos y medicinas, con la finalidad de lograr una mejor regulación fiscal, sostuvo el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), Mario Sánchez Ruiz. El líder empresarial precisó que previo a los comicios del 5 de julio sostuvo reuniones con el líder del PAN, Germán Martínez; con la dirigente del PRI, Beatriz Paredes, y con legisladores tanto de esos partidos como del PRD, para promover la aplicación de un impuesto de uno por ciento a alimentos y medicinas, no para incrementar la recaudación, sino para tener un mejor control hacendario.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Miranda).

“Asesinato de mormones, prueba de que se avanza hacia un Estado fallido: legisladores”

La Comisión Permanente del Congreso de la Unión llamó al presidente Felipe Calderón a garantizar la seguridad pública en todo el territorio nacional, ello durante un debate en el que legisladores de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT) advirtieron que el asesinato de los líderes de la comunidad mormona de Galeana, en Chihuahua, son evidencia de que se avanza hacia un Estado fallido. Los legisladores también acordaron solicitar a la Procuraduría General de la República (PGR) que atraiga la investigación de esos crímenes. Fue el único tema a debate y luego de guardar un minuto de silencio en memoria de Benjamín Le Baron y su cuñado Luis Widmar, los legisladores se enfrascaron en un debate.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz y Andrea Becerril).

“Destacan triunfos del PRD en elecciones de Michoacán”

Al concluir los resultados del Programa de Resultados Electorales Preliminares en Michoacán, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) obtuvo el triunfo en ocho distritos electorales y Acción Nacional (PAN) en los cuatro restantes, mientras que el Partido Revolucionario Institucional (PRI), contrario a lo que ocurrió en otras entidades, se fue en cero. No obstante los operativos contra el narcotráfico, las detenciones de 10 alcaldes y 20 servidores públicos, además de los rumores en contra del gobierno estatal, el partido del sol azteca obtuvo los mismos resultados que hace tres años.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ernesto Martínez).

“Inviabile’ la reforma al sistema penal judicial”

Los jueces y magistrados federales de todo el país tendrán a partir de este jueves su cónclave anual privado de tres días en Juriquilla, Querétaro, donde en presencia de procuradores, legisladores, jueces militares y de juristas analizarán si la reforma constitucional en materia de justicia penal propuesta por el presidente Felipe Calderón ha sido eficaz, además de que estudiarán los nuevos lineamientos para librar ordenes de aprehensión y los que son necesarios en un auto de vinculación a proceso.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez).

“Apoya México mediación de Arias en conflicto de Honduras”

El gobierno de México respaldó la propuesta de que el premio Nobel de la Paz y presidente de Costa Rica, Óscar Arias Sánchez, opere como mediador en el conflicto que vive Honduras e hizo votos por el éxito de su gestión. En un comunicado, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) explicó que se trata de una resolución consistente con la posición mexicana de respaldo a la institucionalidad y el estado de derecho, para el pronto restablecimiento del orden democrático en la nación centroamericana.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Redacción).

“Marchan trabajadores de Aviaca para pedir el fin de la suspensión de actividades”

Cientos de trabajadores de Aviaca marcharon de la zona de hangares a la Terminal Uno (T1) del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), en exigencia de que el gobierno federal levante la suspensión de operaciones ordenada por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) desde el pasado lunes. En un mitin frente a los mostradores de la aerolínea, ubicada en la puerta cuatro de la T1, pilotos, sobrecargos, trabajadores de tierra y administrativos acusaron al titular de la SCT, Juan Molinar Horcasitas, de actuar de manera parcial y bajo consigna para bajar del aire a Aviaca, en una acción que podría dejar sin empleo cuando menos a cuatro mil personas. Incluso, señalaron que la dependencia no tiene facultades legales para suspender sus operaciones y exigieron al presidente del empleo Felipe Calderón que los deje trabajar.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román).

“Inicia ASPA pláticas para detener el despido de más de 250 pilotos”

La Asociación Sindical de Pilotos de Aviación (ASPA) inició ayer negociaciones con aerolíneas como Mexicana, Aeroméxico y Aeromar, a fin de frenar el despido de más de 250 pilotos, proyectado en los planes de esas empresas. El secretario general electo del gremio, Fernando Perfecto, explicó que la intención de las aerolíneas es cesar al menos a 10 por ciento de la plantilla de pilotos de ASPA, por lo que, aseguró, el sindicato hará todo lo necesario para impedirlo. Indicó que hasta el momento continúan depositados en la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) los finiquitos que ya fueron otorgados a 34 pilotos, los cuales se mantendrán en esa instancia hasta que se resuelva la situación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

“Abandono e indiferencia envuelven a sitios mexicanos del patrimonio mundial”

No obstante la enorme riqueza cultural de México, la mayoría de los 30 sitios considerados Patrimonio Cultural de la Humanidad enfrentan el abandono y la indiferencia de la población, advirtió Graciela Mota, representante de la oficina de la Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) que designa ese tipo de lugares. Indicó que México está rezagado en los rubros de reconocimiento, difusión y valoración del patrimonio con el que cuenta, no sólo de obras arqueológicas y de arquitectura, sino también del llamado patrimonio intangible, como la gastronomía.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex).

“Remozará el INAH 20 museos y edificará uno de sitio en Cancún, dice su director”

Para 2010, en que se cumplirán el bicentenario y centenario de la Independencia y la Revolución, respectivamente, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) acelera los preparativos para realizar una fiesta de exposiciones a lo largo de ese año. La propuesta incluye la renovación de sus 20 principales museos y la construcción de un nuevo recinto vanguardista en Cancún, el cual será inaugurado ese año.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ana Mónica Rodríguez).

“Conagua vende líquido otorgado a concesionarios”

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) puso en el mercado el líquido que se otorga a través de títulos de concesión y cuyos poseedores no utilizan al ciento por ciento. Por medio de los bancos de agua, los interesados en contar con el recurso pueden adquirirlo con los titulares de las concesiones, y los precios los establecen ellos mismos, ya que el organismo no tiene control sobre este punto. En conferencia de prensa, el subdirector general de Administración de Agua, Roberto Anaya, explicó que actualmente hay 350 mil permisos de extracción de agua en el país para usos agrícola e industrial, y para 2012 se prevé contar con 13 bancos; actualmente hay dos en operación. Con esta figura se busca acabar con el mercado negro, ya que ha habido casos de acaparamiento y de ventas a altos precios de este recurso, indicó. La primera función del banco, dijo, es facilitar las transmisiones de derechos entre particulares y que no se presten a fraudes. Asentó que para el futuro se espera que la Conagua tenga la posibilidad de adquirir derechos para que ese recurso se deje de extraer y así se beneficie el acuífero.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso).

Internacional:

“Reclama G-5 representación en organismos multinacionales”

En voz de Luiz Inacio Lula da Silva, el Grupo de los Cinco expresó: no queremos ser ciudadanos de segunda clase en el concierto mundial y, antes de su reunión con sus homólogos de las ocho potencias económicas, demandaron una adecuada representación en los organismos financieros internacionales, así como acceso a los préstamos para enfrentar una crisis económica cuya reponsabilidad es de los países desarrollados. Secretario pro t mpore del G-5, integrado por M xico, India, China, Brasil, Sud frica de cara al G-8, el presidente Felipe Calder n present  las conclusiones, que incluyen tambi n el rechazo a las pr cticas proteccionistas aplicadas por naciones desarrolladas y un nuevo llamado a concluir la ronda de Doha en lo que se prev  que ser  uno de los principales acuerdos que lograr  el G-8 en la cumbre italiana.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera).

“La econom a mundial a n est  en riesgo: G-8”

Al iniciar la cumbre del G-8, los l deres de los pa ses m s industrializadas dejaron de manifiesto que la econom a mundial a n enfrenta riesgos significativos y que es demasiado pronto para retirar las medidas implementadas para combatir la recesi n m s profunda desde la gran depresi n. Asimismo, en la declaraci n com n dejaron asentado que si bien hay se ales de estabilizaci n de la econom a mundial, la situaci n sigue siendo incierta y que siguen pesando riesgos importantes sobre la estabilidad econ mica y financiera.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp y Reuters).

“Exige ONU a Israel que desmantele muro que edifica en tierra palestina”

La Organizaci n de las Naciones Unidas (ONU), exigi  ayer a Israel que “desmantele” el muro que construye en los territorios palestinos, cuando se cumplen cinco a os desde que la Corte Penal Internacional de La Haya (CPI) lo declarase “ilegal”. “Israel tiene la obligaci n de cumplir la decisi n de la CPI y desmantelar el muro dentro de los territorios ocupados palestinos; debe reparar los da os sufridos a las personas afectadas y acabar con las restricciones de movimiento a la poblaci n palestina”, dijo en Jerusal n un representante del Alto Comisionado de las ONU para los Derechos Humanos. El Tribunal Penal Internacional de La Haya declar  el muro “ilegal” el 9 de julio de 2004, exigiendo la paralizaci n de las construcciones, as  como la demolici n de la parte construida dentro de los territorios palestinos.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Otorga UNESCO a Lula da Silva premio de la paz”

El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, fue galardonado ayer en París con el premio de la Paz de la UNESCO, que le fue entregado por el secretario general de la organización, Koïchiro Matsuura. “Nuestra elección no podría reflejar mejor la filosofía del premio y los principios que inspiran la acción de la UNESCO”, dijo Matsuura durante la ceremonia de entrega del galardón, a la que asistieron el primer ministro de Portugal, José Socrates, y el presidente senegalés, Abdoulaye Wade, entre otros. El premio, continuó Matsuura, se entrega al mandatario brasileño “en reconocimiento de su acción en favor de la paz y la igualdad de derechos, así como por sus iniciativas para la erradicación de la pobreza de su país”.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Protestas, bloqueos y paros en Perú contra políticas de Alan García”

Miles de trabajadores marcharon hoy en Perú para exigir un cambio en la política económica del gobierno, luego de paralizar labores y sumarse a una jornada de protestas que se cumple con huelgas regionales y bloqueos carreteros, un día después de que el presidente Alan García anunció que prepara un nuevo gabinete ministerial presionado por los conflictos sociales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters).

“Ataque con misiles a bastión talibán en Pakistán; al menos 48 islamitas abatidos”

Al menos 48 combatientes islamitas murieron luego de que aviones estadounidenses no tripulados lanzaron dos ataques con misiles en zonas tribales del noroeste de Pakistán, en la frontera con Afganistán, informaron fuentes paquistaníes de las fuerzas de seguridad. Los ataques ocurrieron en la región de Waziristán del Sur, bastión del líder talibán paquistaní y aliado de Al Qaeda, Baitullah Mehsud, por quien las tropas de ocupación estadounidenses y el régimen paquistaní ofrecen fuertes recompensas al ser acusado de los principales atentados rebeldes en la zona.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters).